

+
LA SEÑORITA
FLORA BURGOS PRIETO
HA FALLECIDO EN VILLOVIECO
EL DÍA 16 DE MAYO DE 1909
A LOS 16 AÑOS DE EDAD
después de recibir los santos Sacramentos
D. E. P.
Sus tíos, primos y demás familia,
Participan á V. tan sensible pérdida.
El Ilmo. Sr. Obispo de Palencia, ha concedido 50 días de indulgencia á sus dicesanos en la forma acostumbrada.

Casas en venta

Se venden las señaladas con los números 12 y 14 de la calle de los Soldados en este capital. Para precio y demás condiciones, informará el corredor de Comercio colegiado don Lucio González E. de Medina.

Liquidación

Por retirarse del negocio, se hace de todos los géneros existentes en el comercio de lampistería, loza y cristal, de la señora viuda de Pedro Rodríguez, Mayor principal, núm. 172.

Gran rebaja de precios!

Subasta

Se hará en la mañana del día 6 de Junio en Castrejón (partido judicial de Cervera de Río Pisuerga) de esta provincia y en el sitio de costumbre, de las fincas sitas en los términos de Recueva y Roscales, pertenecientes á los señores de Bulnes y que en la actualidad las llevan en rents don Pedro Sampedro, Angel Calvo y José Morado, vecinos de Roscales, quienes podrán informar de su calidad y cantidad, cuyo tipo y condiciones se fijará en el momento de la subasta.

VINO

Desde mañana se expende superior, tinto y clarete, en la bodega de don Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor, núm. 230, á 20 céntimos litros.

CUENTO DEL LUNES

La herencia adelantada

Si hay hombres felices en el mundo, uno de ellos era don Cándido Requejo. Le habían dejado sus padres un buen caudal, cuyas rentas le permitían vivir con desahogo, dedicarse tranquilamente á hacer obras de caridad y ejercitar su espíritu en el estudio y en la piedad cristiana.

Le había dado Dios por compañera una mujer buena y amable, á cuyo lado era imposible no estar á gusto.

Verdad es que se la llevó pronto, pero le dejó por duplicado su retrato en dos marcos preciosos á cual más, que se desmoronaban y crecían en edad, hermosura y virtud al calor del paternal cariño.

Encuadradas como estaban con su propia mano de lo ordinario, por lo mismo maternal, eran tan dóciles y obedientes á la autoridad paterna, que seguían fielmente hasta sus más ligeras indicaciones.

Poco simpático me parece ese rubio tanto, medio en broma á la niña mayor, y esto bastaba para que ella no volviera á mirarlo.

No tiene mala traza ese moreno, de más de otro, y con sólo esto empezaba la vida de otro.

Pocos años después se habían casado la mayor, Pepita, y su marido, se le había quedado á vivir con su padre donde ella vivían, en el piso principal de la casa de la hermosa casa que don Cándido tenía en una calle que entonces llevaba el nombre de un santo; ahora lleva el de un botarate, y mañana llevará el de la memoria digno de presidio.

La menor, Eugenia y su consorte, se habían instalado en la misma casa, en el piso principal de la izquierda.

Viviendo así, al lado unos de otros, dicho se está que la comunicación era constante. Un día, con cualquier motivo, comían todos en casa de Pepita; otro día comían todos en casa de Eugenia.

Los dos yernos se llevaban bien con sus mujeres, y también entre sí; los dos tenían para don Cándido un trato verdaderamente filial, en el que no era fácil distinguir si predominaba el respeto sobre el cariño ó al contrario. Aquello era un idilio.

Que un día don Cándido comiera un poco menos de lo que solía comer, ó hablara algo menos que de ordinario, ó se riera menos que lo de costumbre, y ya estaban las hijas y los yernos preguntándole cariñosamente:

—¿Qué tiene usted papá?
—¿Está usted malo papá?
—¿Qué quiere usted tomar, papá?
En fin, una de mimos y de cuidados de que apenas podría formarse idea quien no lo viese.

Pronto empezó don Cándido á tener nietos, lo cual aumentaba todavía su felicidad, si es que podía aumentarse. Pronto los nietos, que eran hermosísimos, fueron creciendo y comenzaron á tener ocurrencias y á decir gracias, con lo cual evidentemente la felicidad de don Cándido no podía ya crecer.

Una cosa había sin embargo, que no le gustaba del todo al señor Requejo, y era que sus yernos, que como ya hemos dicho eran bonisimos, no trabajaban nada ni se ocupaban en nada absolutamente.

No tenían en qué, don Cándido, que era quien administraba el caudal, les daba anualmente 5.000 duros á cada uno en dinero contante, y claro es que el gastarlo no les proporcionaba ocupación suficiente.

En cambio, él tenía demasiadas, pues entre examinar y comprobar cuentas, proyectar obras y reformas, situar convenientemente fondos para hacerlas, leer y contestar cartas de administradores y colonos... algunos días apenas le quedaba tiempo para sus devociones.

—Esto no puede continuar así—se dijo.—Estos chicos no hacen nada, y aunque son muy buenos, la ociosidad es madre de todos los vicios, y no hay que fiarse... Por otro lado, para mí es demasiado trabajo el que tengo... Hay que arreglar esto de otro modo...

Y discurrió partir su caudal entre sus dos hijas y entregárselo para que sus maridos se ocuparan en administrarlo.

Se lo propuso á ellos y á ellas, y á todos pareció muy bien, con lo cual sin perder tiempo, les hizo inventario é hijuelas, entregando á cada matrimonio la suya con los títulos de las fincas comprendidas en ella.

Poco á poco empezó á notar don Cándido en sus hijas y en sus yernos cierta frialdad algo así como disminución de cariño. Ya no trataban de adularle los deseos como antes. Estaban con él corteses y atentos, pero de ahí no pasaban. Y aún la cortés y la atención fueron disminuyendo. Aunque comiera poco ó hablara poco, aunque aparentara estar malo, y aunque lo estuviera de verdad, ya no se apuraban ni preguntaban apenas. Hasta los niños, como si conocieran el modo de sentir de sus padres, parecía que le querían menos.

Quando ya no pudo soportar en la mesa la frialdad de su hija Pepita, que apenas le dirigía la palabra, dió en irse á comer á casa de Eugenia y en los primeros días lo pasó menos mal, pero luego le sucedió lo mismo. En ambas casas se le considera como un estorbo.

Don Cándido se encerró en su cuarto y lloró amargamente. Después tomó una resolución.

Pidió á un banquero amigo suyo, por unos días 6.000 duros en plata. Vinieron las seis talegas al cuarto de don Cándido, y éste las fué vaciando sucesivamente sobre la mesa con mucho estrépito, fué contando los duros y apilándolos y haciendo con ellos hermosas columnas que luego colocaba cuidadosamente en el baúl que tenía abierto.

Pepita y su marido oyeron el ruido de la plata, y se enteraron de todo mirando por el agujero de la llave.

—¡Cállate papá tiene todavía dinero—se dijeron.—no nos lo ha dado todo. ¡Cuánta plata!

En cuanto don Cándido salió á la calle fueron á sospesar el baúl y apenas podían moverle.

Poco días después, don Cándido devolvió aquella cantidad al banquero, cuidando de que el peso del baúl no disminuyera, y le pidió otra cantidad igual en billetes del Banco. Estuvo toda una mañana encerrado en su cuarto con los billetes sobre la mesa, clasificándolos y tomando notas, y sus hijos, á quienes llamó la atención la encerrona, acudieron como antes á mirar.

También tiene billetes—se dijeron—y muchos.

Por supuesto que en seguida hija y yerno volvieron á estar algo más cariñosos con don Cándido. Determinaron por de pronto no decir nada al matrimonio de enfrente, á fin de conquistar ellos aquella riqueza, pero Pepita no le pudo callar y se lo dijo á su hermana.

El padre volvió al banquero los billetes y le pidió igual cantidad en oro; la echó también sobre la mesa con ruido, una mañana, y empezó á contar y apilar onzas y centenes.

Pepita y Eugenia, que estaba con ella en aquel momento, se enteraron, avisaron á sus maridos, y como don Cándido estaba tan entretenido haciendo cartuchos con las pilas de oro que tenía sobre la mesa y guardándolos en el baúl, entreabrieron suavemente la puerta y estuvieron unos instantes contemplando con gran satisfacción aquella riqueza inesperada.

Desde aquel día volvió don Cándido á ser objeto de todos los mimos y todos los cuidados de antes. Sus hijas y sus yernos no sabían qué hacer con él ni donde ponerle... La artimaña había producido su efecto.

Bastantes años después murió don Cándido, primorosamente asistido, sin que el cariño de su familia hubiera vuelto á tener menguantes.

Naturalmente, las hijas y los yernos antes de acabarle de llorar, y sin perjuicio de continuar llorándole tuvieron curiosidad de abrir el baúl. Después de cerciorarse de que seguía pesando muchísimo, buscaron la llave, le abrieron y le encontraron lleno de piedras.

Sobre ellas había un papel que decía en letras muy gordas:

«Con éstas merecen ser apedreados los padres que en vida ensargan los bienes á sus hijos.»

ANTONIO DE BALBUENA

DE GARRION DE LOS CONDÉS

Hora es ya que veamos moverse á los prohombres de esta región, porque en esa apatía en que hasta hoy han vivido y que á la cosa pública demostraron tener, en la inercia les tenía sumergidos, fatigando con ello, á los sagrados deberes que Dios les impusiera, precisamente, por disfrutar de la posición en que El les colocó, más las dotes con que les adornase.

El hombre, no solamente no se debe á sí propio, ni tampoco á sola su familia, sino que también se debe á su residencia, á la región y á la sociedad; y si con tan sagrada misión no cumpliera, ya por egoísmo, por resquemores ó por otras injustificadas causas, cometiendo pecados está, de los llamados de omisión, y de los que ha de arrepentirse, debiendo por lo tanto comprender la ineludible obligación en que estamos, de laborar en beneficio de nuestras patrias grande y chica, para evitarnos cargos graves que por nuestro torpe modo de obrar pudiéramos contraer y de los que cuenta muy estrecha y en su día, á Dios tenemos que dar.

Importantísimos son los acuerdos que la Cámara Agrícola de Carrion tomó el jueves 12 y que para solemnizarlos se reunieron alrededor de una bien servida mesa, haciendo las delicias de suculenta comida que Estefanía les preparase, con tan laudable fin.

La Asamblea agrícola tendrá lugar en los días 6 y 7 del próximo Junio y vendrán para tomar parte directa en tan solemne como interesantísimo acto, notables personalidades, tales son los excelentísimos señores ministro de Fomento y director general de Agricultura si aceptan la invitación que atentamente

les han hecho, más los señores jefe de Fomento, ingeniero de la Granja agrícola, ilustres señores Orejón y Madrigal, Ramos, Sisternes, Arroyo y Moreno Peral y otros señores que sentimos en el alma no recordar, para hacer constar su nombre.

Mucho nos alegraremos que tan notable acontecimiento tenga feliz éxito, y que él sea el estímulo para que las personalidades de Carrion, tengan más iniciativas y las energías que hasta la fecha han estado sin actuar, se empleen en pró de nuestra muy amada región.

No debe de ir Carrion á la zaga de otras poblaciones; tengan los hijos de Carrion los entusiasmos de los hijos de Frómista y de Villada y verán cómo llega el día que el nombre de Carrion se coloque á la altura que por derecho le corresponde ocupar.

Por el ilustre Ayuntamiento se ha solicitado de la Dirección general de la guardia civil, una pareja, que se destinará á la guardería rural, y cuyos servicios serán satisfechos de los fondos municipales.

La Liga contra la blasfemia tiene acordado regalar una corbata á la bandera de la Rondalla Carrionesa y un título de socios de honor de dicha Liga, en premio de su acción moralizadora.

Nosotros esperamos, dada la expectación que existe, que tan solemne acto tenga todas las de la ley de importante é inolvidable acontecimiento; puesto que tendrá lugar, según nuestras noticias, en la Plaza Mayor, el día segundo de Pascua, en presencia de todas las niñas y niños dispuestos á la asistencia de la hermosísima fiesta del Arbol, y ante la Liga contra la blasfemia, acto que presenciara la población en masa, y en el que todos recibirán grande y provechosos enseñanzas.

«Quién duda que tan notable» acto no ha de quedar impreso con caracteres indelebles en las infantiles imaginaciones?

Si todos fijamos en nuestros corazones estos actos, los niños, á burl en sus mentes los fijan.

ANLUYA

TEATRO

Los «Automatas Narbón»

Decir que la presentación en la escena de nuestro teatro de los célebres «Automatas Narbón», ha resultado un éxito, sería sencillamente decir una vulgaridad.

Es notable espectáculo que se titula maravilloso, así como con jactancioso alarde de exhibición populachera, resulta maravilloso, efectivamente, desde el punto que logra, no ya atraer la atención pública y entretener y regocijar al espectador más exigente, sino entusiasmar y extasiar á los espíritus menos dados á la admiración y al aplauso espontáneo y sincero.

Claro es que la fantasía, la ilusión y lo quimérico entran por mucho en el espectáculo de que se trata; pero, precisamente por eso; por conseguir que, dentro de lo falso y engañoso, se halle el modo de recrear al espíritu en forma que le parezca el fenómeno natural y crea estar presenciando escenas, desde luego teatrales, pero basadas en la realidad escénica, además de agradar á los sentidos con la sensación placida y subjetiva que cautiva la vista y acaricia y seduce la inteligencia, es llegar á un grado de perfección que se aproxima mucho á lo imposible y que hay que reconocer dentro de la más persuasiva convicción.

No es nuevo aquí el hermoso espectáculo de que se trata, puesto que hace unos cuantos años ya se exhibió en nuestro teatro, antes, claro es, de sufrir éste la completa reforma y radical transformación que convirtieron al antiguo, vetusto y triste teatro, en moderno, alegre y cómodo coliseo; pero cuando presentamos aquí ese vistoso espectáculo nos pareciera no podría llegarse á más perfección en el conjunto, y preciso es confesar que ahora es completo el adelanto y perfeccionamiento conseguido en el manejo de los muñecos, en la soltura de los movimientos de los autómatas, en la precisión con que responden esos movimientos á la voz que repite el papel que desempeña el muñeco en la escena, al gusto y á la elegancia del vestuario, á la propiedad de la indumentaria para cada obra que se pone en escena, á la perfecta organización á que responde el encadenamiento de la invisible trama de hilos que mueve las diversas figuras que van apareciendo y haciendo mutis, con una precisión tan matemáticamente exacta y tan justamente concebida, que encarna todas las cualidades de la verdadera realidad de la artística combinación, en fin, de los mayores efectos escénicos.

El espectáculo, tal y como hoy se presenta, es realmente hermoso, añadiendo á su excelente presentación, lo culto de su forma, la belleza del decorado, lo mágico y admirable del conjunto; en una palabra, lo maravilloso y verdaderamente encantador de una fiesta que halaga los sentidos y cautiva las inteligencias.

No nos vamos á detener hoy á explicar el argumento de las bonitas obras representadas por los «Automatas Narbón», en las noches del sábado y ayer, porque carecemos de espacio suficiente para ello y porque además el relato de las incidencias escénicas es lo de menos, después de asegurar que el espectáculo por todos los conceptos resulta digno de verse.

Baste saber, que el numeroso público que acudió á las representaciones, no se cansó de aplaudir y salió satisfechísimo de todas las obras puestas en escena.

Había verdaderos deseos de presenciar el lindísimo espectáculo, y el público acudió presuroso á llenar las localidades todas del teatro.

Las bonitas películas cinematográficas que se exhibieron en todas las secciones, contribuyeron también á la general satisfacción, siendo entre el público muy favorablemente comentada la naturalidad y precisión con que los artistas invisibles hacen la explicación de las rápidas escenas que se desarrollan en los cuadros animados.

Ya augurábamos el otro día á la empresa una temporada provechosa con los deliciosos «Automatas Narbón», y hoy hemos de confirmar nuestras impresiones; pues seguramente no quedará nadie en Palencia sin disfrutar del maravilloso espectáculo que, cuanto más se presencia, más agrada á la vista y más sugiere el espíritu.

PAGINA AGRÍCOLA

Contra las heladas tardías

Ningún agricultor ignora los tremendos perjuicios que causan las heladas tardías en todo género de plantaciones y muy especialmente en las viñas.

Multitud de procedimientos se están poniendo en práctica en Francia, Bélgica é Italia, para evitar los perjuicios de las heladas tardías, y nosotros vamos á indicar algunos llevados de nuestro afán de contribuir en algo á propagar consejos y por éticas útiles para la agricultura.

Quando después de una noche fría y de hielo viene el sol despejado y caloroso, las cepas se calientan, sobreviene el deshielo, y este cambio brusco desorganiza los tejidos de la vid. En realidad, los efectos del deshielo son mucho peores que los causados por el hielo.

Así, pues, el deshielo producido por la brusca absorción del calor puede paralizarse blanqueando las plantas con una lechada de yeso ó cal. El efecto es más eficaz todavía si se blanquea la parte de tierra que rodea la cepa, y haciéndolo así se beneficia además el terreno, pues la cal ó el yeso facilita la absorción por la planta de las materias fertilizantes.

El ensayo que indicamos está basado en el principio, ya popular, de que el color blanco absorbe mucha menor cantidad de calor que los colores oscuros. Todo el mundo sabe, además que el color blanco desdepe ó irradia menos calor que el color oscuro. Por lo tanto, una cosa pintada de blanco se enfriará menos por la noche y se calentará menos por el día que una cosa oscura ó negra.

Un viticultor francés (Mr. Gas) afirma que ha conseguido evitar los dañinos efectos de las heladas blanqueando las cepas del modo siguiente: mezcla cal y agua en cantidad de un kilogramo de la primera por 50 litros de la segunda. Por separado se hace otra mezcla de dos kilogramos de melaza y otros 50 litros de agua. Quando se va á emplear se mezclan ambos líquidos aplicándolos por medio de un pulverizador.

Bien se comprende que el tratamiento es económico y lo que más supone es el gasto de jornales. Además puede contribuir á la destrucción de las larvas y otros insectos que haya depositados en la cepa.

Este tratamiento contra las heladas amortigua en las vides los cambios bruscos de temperatura y los hace menos sensibles, pero si la helada es muy intensa, consideramos insuficientes los efectos del blanqueo.

Si los helos causaran daños de importancia en las viñas débese tratar de aminorarlos. Para ello los agrónomos franceses Mrs. Joigneaux, Mariotte y otros, nos aconsejan que cuatro ó cinco días depués de la helada, esto es, cuando los daños están bien visibles, proceda examinar las cepas una á una á fin de apreciar las que están más perjudicadas ó castigadas.

A aquellas que, estándolo, no conservan ni cinco racimos, se les corta todos los brotes y hasta todos los nuevos sar-

mientos, estén ó no helados. A las cepas que conservan cinco racimos ó se hallan en condiciones de producirlos, no se las tocará.

No resulta difícil comprender la razón de este sistema. Junto a cada yema de vid, debajo de cada yema que brota, hay otra que queda latente en reserva y que no se desarrolla porque el brote de la primera absorbe toda la savia, dejando sin nada a la segunda. Si se suprime este brote, la savia acude enseguida a la otra pequeña yema de reserva, y ésta brota, produciendo nuevo sarmiento.

Se trata, pues, de producir nuevamente la vegetación, que si el tiempo la favorece, podrá dar cosecha, aunque algo tardía.

Si a la planta helada se la dejan algunos de los sarmientos que ya tiene, aunque no estuvieren helados, a ellos acude la savia en primavera y los segundos brotes, faltos de vigor, no salen.

Por esto aquellos agricultores franceses, después de practicados muchos ensayos, aconsejan que se quiten todos los racimos, helados ó no, sin compasión; de lo contrario, los resultados no son tan excelentes.

En realidad, esta segunda vegetación no puede menos de ser un poco tardía, y si los calores y algo de sequía se echan encima, la cosecha se ve seriamente comprometida.

Mas esto mismo ocurrirá también sin aplicar el remedio propuesto, y además la vegetación irregular de la cepa helada compromete la cosecha del año siguiente. L. I. M. T.

HONROSA CONDECORACION

Una nueva distinción, que le honra sobramanera, acaba de serle concedida a nuestro querido director don Marciano Zurita Rodríguez, título tanto más honorable cuanto que es una venerable Orden extranjera la que le expide á favor del joven é inspirado poeta.

El Consejo superior de los Caballeros de San Sebastián y Guillermo, de Francia, ha enviado al señor Zurita un artístico diploma, escrito en francés, cuya traducción extractada es como sigue:

Título de Caballero de 3.ª clase del Arco de la Orden de San Sebastián y Guillermo, por el cual gozará de todos los honores, privilegios y prerrogativas, y podrá usar el uniforme de la Compañía y la Cruz, con cinta anaranjada, bordada de verde, de la orden de San Sebastián y Guillermo, sobre el lado izquierdo, así como la espada, conforme á las leyes y usos del país, según su institución, y de conformarse á las instrucciones del condestable comandante, según los reglamentos.

El hermoso dibujo del diploma en que se contiene el título, lleva las firmas respetables de los miembros principales de la Orden, el sello de Consejo superior, y la fecha de 10 de Mayo de 1909. La concesión del título lleva anejo el cargo de comandante honorario de la antigua compañía de Arqueros del Rey, instituida por Carlos VI y confirmada por Carlos VII, reyes de Francia.

No podemos sustraernos á dejar de exteriorizar la inmensa satisfacción que nos causa y el legítimo orgullo con que vemos esta nueva condecoración otorgada á nuestro muy querido director, y seguramente nuestros lectores hallarán justificado que lo hagamos público, únicamente con el fin de que le sirva de estímulo al joven y culto literato y notable poeta, y le recompense en algo de sus desvelos, enviándole con tan feliz motivo nuestra felicitación cariñosa y nuestra más cordial enhorabuena; felicitación y enhorabuena que hacemos con gusto extensivas á los señores padres y hermanos del señor Zurita, á la vez que imploramos su perdón por herir con estas espontáneas manifestaciones su susceptibilidad.

LA PROVINCIA

(De nuestros corresponsales)

DUENA

Las fiestas de San Isidro e tuvieron muy animadas, sin ocurrir incidentes dignos de mención.

Hoy han llegado á esta villa los alumnos del colegio que en Valladolid dirigen los HH. de las Escuelas Cristianas, practicando una excursión de recreo.

Los lebradores se muestran muy satisfechos con la lluvia tan beneficiosa para el campo.

PALACIOS DEL ALOR

Se han celebrado en este pueblo con gran brillantez y solemnidad las funciones en honor del Santo Patrón de los labradores San Isidro Labrador.

Redención de prófugos

Véase la siguiente real orden publicada en el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra:

«Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 114 de la ley de reclutamiento y reemplazo, los individuos declarados prófugos á quienes las Comisiones mixtas, en virtud de las facultades que dicho artículo les otorga, releven de la pe-

nalidad en que han incurrido, no tienen derecho á sustituirse ni á redimirse del servicio militar. Por errónea interpretación, sin duda, de tal precepto, varios jefes de cajas de recluta admiten las cartas de pago correspondientes á la redención de los individuos de referencia, y con objeto de uniformar el procedimiento que en tales casos debe seguirse, su majestad el rey (que Dios guarde) se ha servido disponer que los expresados jefes se abstengan de admitir cartas de pago correspondientes á la redención de los reclutas que se encuentren en las condiciones indicadas, los cuales deben ser destinados á filas si por el número de sorteos les corresponde ingresar en ellas, sin derecho á redimirse ni á sustituirse.»

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Félix de Cantalicio y Santa Emerenciana.

Cultos

En Santa Clara continúa el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio á las seis de la tarde y en San Pablo el de los Quince Martes de Santo Domingo á las siete y media.

BOLETIN LOCAL

Matadero

En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses:

Vacas, 5; terneras, 6; carneros, 0; cerdos, 36; lechazos, 9; ovejas, 0; cerdos, 0

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—María Tejedor García, viuda, de 82 años, hospital; Faustina Iglesias Alvarez, viuda, de 72 años, hospital.

Nacimientos.—Ubalda Bajón Pérez, hija de Florentín y Rafaela, Pastores, 42; Juan Grande González, hijo de Juan y Daniela, San Juan de Dios, 8.

Matrimonios.—Eusebio Ramos, de Cabezón, de 24 años, con Emeteria Sendino, de Husillos, de 22 años; Ovidio Montes, de Herrera, de 27 años, con Cayetana Pozo, de Valladolid, de 20 años.

Audiencia

Para mañana á las diez, está señalada en esta Audiencia la causa instruida por el juzgado de Cervera, contra Basilia Medavilla Nestar, por infanticidio.

Abogado, don César Gusano; procurador, don Nicasio Baquero.

Cárcel

Día 15 y 16 de Mayo:

Altas.—Ninguna.

Bajas.—Concepción Fraile, Juan Villalón, Blas Fernández y María Blanco, cumplieron arresto gubernativo.

Existencia.—52 varones y 6 hembras. Total.—58

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer:

Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 00 pesetas; por continuación, 388; total, 388 pesetas.

Salidas.—A cuenta, 00 pesetas; por saldo, 00; total, 00 pesetas.

En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 137 préstamos por pesetas 1225.

Se hicieron 169 desempeños, importantes 918'25 pesetas.

EL TIEMPO

Temperatura máxima, 26.º

Id. mínima, 7.º

Dirección del viento, N. O.

Aspecto del cielo, nuboso

NOTICIAS

En los Juzgados municipales de Amueles de Abajo, Villodrigo, Santoyo, Población de Campos, Antigüedad y Ampudia, se anuncian vacantes las plazas de secretario y suplente, dotadas con los derechos del arancel.

El término para presentar solicitudes es el de 15 días.

El Ayuntamiento de Celada de Robledo envía al Gobierno civil para su publicación en el Boletín Oficial el extracto de los acuerdos adoptados por dicha corporación durante el primer trimestre del año actual.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Barrionuevo, 29. Consulta diaria de 11 á 1

Con gran esplendor y solemnidad se viene celebrando en la iglesia de San Francisco el ejercicio de Las Flores, acudiendo numerosos fieles.

El altar mayor aparece iluminado artísticamente y con profusión de hermosas flores.

En la mañana de hoy ha cumplimentado al señor gobernador civil, en su despacho oficial, el ilustrísimo señor obispo de la diócesis.

En breve publicará el Boletín Oficial una circular de la Tesorería de Hacienda, haciendo público el itinerario que ha de seguirse en esta provincia para la cobranza de las cédulas personales.

El señor gobernador civil ha recibido un despacho del ministro de la Gobernación, dando cuenta de que por el tempo-

ral de lluvias torrenciales, ha aplazado su viaje á Valencia su majestad el rey, que probablemente lo efectuará el viernes próximo.

En las oficinas de la Inspección de vigilancia se encuentra depositado un llavín, á disposición de su dueño.

J. MONTES

Fotógrafo de la Real Casa

Mayor pral., 62, 1.º

El 20 de Junio próximo tendrá lugar en el Monte de Piedad la subasta de alhajas y otros objetos.

Por la Delegación de Hacienda se ha dictado una circular relacionada con el cumplimiento de servicios de la Dirección general de la Denda.

Por infracción de la ley del descanso dominical, ha sido denunciado ante el señor gobernador civil un industrial vecino de esta población.

Como verán nuestros lectores por la información telegráfica, ayer fué víctima en Madrid de un grave accidente que le costó la vida una mujer natural y vecina de esta ciudad. Llamada Filomena Merino, de estado viuda y que se dedicaba al oficio de comadrona, quien tuvo la desgracia de ser aplastada por un tranvía eléctrico.

Habitaba nuestra infortunada paisana en la casa señalada con el número 40 de la calle Mayor Antigua y hace unos días fué á la corte, con objeto de pasar las fiestas de San Isidro en compañía de dos hijos que allí residen.

En Palencia también vivía con familia la desventurada Filomena.

De todas veras sentimos la desgracia, enviando el más sentido pésame á la familia de la finada, deseándole la resignación cristiana para sobrelevar tan rudo é inesperado golpe fatal.

Conviene visitar la CAJA BLANCO. Véase mañana anuncio 4.º plan.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de su majestad don Alfonso XIII, ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos y no hubo clase en los centros oficiales.

La primera autoridad civil envió un expresivo telegrama de felicitación al monarca.

Con motivo de la romería del Santo Cristo que tendrá lugar en Mazuecos los días 2 y 3 del próximo Junio, se ha solicitado de esta comandancia el envío de varias parejas de la benemérita.

Por blasfemar en la vía pública han sido multados con 50 y 25 pesetas, tres sujetos vecinos de esta localidad, los cuales ingresaron en la cárcel á sufrir el arresto subdiario correspondiente.

Convocatoria

Se hace á todos los cazadores de esta ciudad para el viernes 21 del presente y hora de las ocho de la noche en el salón del Círculo Venatorio, Café del Siglo, con objeto de tratar asuntos relacionados con dicha sociedad.

El presidente, Pío Dominguez.

En la capilla del Noviciado de las Hermanitas, se verificó ayer el solemne acto de la bendición é imposición del santo hábito á cuatro jóvenes aspirantes, predicando un hermoso sermón el joven beneficiado de la S. I. Catedral, don Guillermo A. Gutiérrez.

Terminada la Misa cantada, hicieron su profesión anual seis jóvenes novicias, cantándose un solemne Te Deum.

A tan brillantes cultos asistieron numerosos fieles.

Felicitemos cordialmente á las nuevas religiosas y á sus familias.

Venta de géneros de ocasión

Telas á 0,20 céntimos vara; idem céfros á 0,35 céntimos; lanas de moda á 1 peseta; bastones á 0,35 céntimos; sombrillas, paraguas y parasoles más barato que en fábrica; peinetas de gran moda y trajectos para niños con un 50 por 100 de rebaja; inmenso surtido de corsets á una peseta.

COMERCIO DE CARRERA

El señor director general de Obras públicas, ha ordenado la subasta para el día 19 de Junio próximo, de las carreteras de Santibáñez, por Rependa y otros varios pueblos, á Tinamayor, en esta provincia; y la de Villadiago á Aguilar de Campo, sección de Burgos, que es prolongación de la recientemente subastada en nuestra provincia y une á aquella importante villa con Burgos. Obras ambas de sumo interés é importancia para el distrito de Cervera de Pisuerga, y que reportarán grandes beneficios á las provincias de Palencia y Burgos.

Leemos en un periódico:

El licenciamiento que estaba anunciado, parece que queda aplazado por un mes.

Se han fijado los efectivos que tendrán los Cuerpos en fin de Mayo. Cada regimiento de infantería constará de 300 hombres y de 200 cada batallón de Ca-

zadores, menos los que forman la segunda brigada, que quedarán con 300.

A los regimientos de la división reforzada se les señalan 600 hombres, 500 á Garello y 400 á San Quintín y Andalucía. A los regimientos de Ceuta 2.000 y á los de Melilla 1.000.

La Academia de Medicina de Valladolid ha abierto un concurso para premiar la mejor memoria que desarrolle el tema «Patogenia: tratamiento de espondilosis rizométrica».

El premio consistirá en 250 pesetas en metálico y un título de la Academia, y un accésit, consistente tan solo en el título de académico.

TANTO por sus virtudes para las enfermedades del estómago, hígado y riñones como por su agradable gusto y reducido precio han conseguido estas aguas minerales de BURDADA, ser las únicas preferibles y recomendadas por cuantos las conocen.

Ayer tarde se celebró el acostumbrado concierto de los días festivos en el Salón, por la banda municipal, que ejecutó con la delicadeza de siempre las piezas que figuraban en el programa.

La concurrencia no pasó de regular, por amenazar la lluvia y hallarse los paseos saturados de humedad.

Ayer fué el día favorabilísimo para el campo, pues llovió copiosamente, y aunque cayó también algún granizo, éste iba envuelto en el agua.

Los nubladós que se cernieron en el horizonte no adquirieron intensidad, resolviéndose en fuertes aguaceros.

El tiempo continúa hoy con tendencia á lluvia.

En Villovieco falleció la señorita Flora Burgos Prieto, á la temprana edad de 15 años y después de confortar su alma con los Santos Sacramentos.

Enviamos nuestro sentido pésame á los afligidos tíos y demás familia de la joven finada.

En el rápido de esta tarde ha salido para Madrid nuestro querido amigo don Eulasio Yáñez, acompañado de su distinguida familia.

Les deseamos un feliz viaje.

La persona que haya encontrado una medalla de las Hijas de María, puede hacer entrega de ella en esta Administración.

Por falta de espacio no publicamos hoy la reseña del importante mitin celebrado ayer en Villada.

Mañana lo haremos.

Información de «El Día»

Por correo y por telégrafo VARIAS NOTICIAS

Madrid 16, 9 n

El temporal de aguas que se inició hace tres días, no lleva ánimos de cesar, por cuyo motivo las fiestas de San Isidro resultan deslucidísimas, teniendo que suspenderse la corrida de toros anunciada para esta tarde y encontrándose poco menos que desierta de romeros la Pradera de nuestro Santo Patrón.

Los teatros, cafés y cinematógrafos, se hallan en cambio muy concurridos, pues son los únicos sitios que pueden en días así frecuentar los forasteros.

Como día festivo y por las vacaciones parlamentarias de tres días, que alejaron de Madrid á gran número de personajes de distintos partidos, los círculos políticos se hallan bastante desanimados, por no decir desiertos, dedicándose las contadas personas que se encuentran en ellos, á hacer profecías ó vaticinios sobre el giro de los debates pendientes y la campaña emprendida por algunos individuos de las minorías de ambas Cámaras, para entorpecer la obra del Gobierno, que desea á todo trance dejar aprobada antes del mes de Julio.

La Gaceta publica las reales órdenes con el nombramiento de registradores de la Propiedad y otra aprobando el aparato presentado por don Eugenio Castellot, para adoptar á los contadores eléctricos y registrar en integradores diferentes la energía consumida á diversas horas del día.

El Gobierno se propone dejar para discurrirlos en el otoño, además de los presupuestos, los proyectos complementarios de Hacienda y la reorganización de Obras públicas.

En cuanto á Instrucción, que vendrá después de esto, desea el señor Maura acometer la obra en totalidad, negándose á verificar pequeñas modificaciones, por creerla necesitada de una transformación completa.

En el frontón central se ha realizado esta mañana el anunciado mitin organizado por los concejales republicanos madrileños.

Presidido Galdós y hablaron entre otros Tapia, Castroviejo, Vicenti, Santillán y Dicenta, haciendo el resumen Sol y Ortega.

El orden ha sido completo y como únicas notas dignas de mención apun-

taremos que el público con sus protestas obligó á abandonar la mesa al concejal señor Cao, recientemente expulsado del partido.

El comisario general de policía señor Millán Astray, salió anoche para Valencia en comisión extraordinaria del servicio.

El infante don Carlos y su esposa doña María Luisa marcharán pronto á Portugal.

Esta tarde se ha verificado en la Real Academia de la Historia, la solemne recepción de don Antonio Blázquez, docta corporación el señor marqués de llantísimo discurso, haciendo un breve conjunto de los trabajos geográficos de la época y contestándole el señor Beltrán Rózpide; ambos fueron muy aplaudidos.

La corrida que hoy se suspendió, impide á las tres y media.

La de novillos quedó aplazada indefinidamente.

El señor La Cierva conferenció con el presidente del Consejo, y éste é en el viaje hasta el viernes en aplazar para llegar á Valencia el sábado por la mañana. Don Alfonso permanecerá allí hasta el lunes El programa de las fiestas será el mismo anunciado.

Manuel Rodríguez y Bonifacio Ramirez, se encontraron anoche á las doce y media, en la Oava Baja. Desde hace tiempo estaban enemistados por cuestiones de su oficio, como tratanto ambos en carnes; suscitaron nuevamente anoche la cuestión, y tras insultos y bofetadas, Bonifacio dió á Manuel una puñalada en el vientre.

Cayó herido Manuel y al agresor todavía apretó la faca contra la herida, hasta que un transeunte y un guardia lo separaron, apresándolo.

El herido fué curado de primera intención en la casa de socorro de la Latina y conducido después al hospital de la Princesa.

De provincias

Con la solemnidad acostumbrada en aquella Magistrat, se ha celebrado hoy en Alcalá de Henares la fiesta de las Santas Formas Incorruptas, que en artística y valiosa urna se conservan en la antigua iglesia del colegio de la Compañía de Jesús, en tanto que ultimados los trabajos de reforma, se pueden trasladar á la bellísima colegiata de aquella población.

Ofició una escogida capilla de música, contratada en Madrid por el bondadoso é ilustrado capellán de las Ursulinas, quien, como bajo, formaba parte de la misma.

Se declaró anoche un incendio en la mina «La Perseverancia» (Ciudad Real), propiedad del conde de Romanones, desconociéndose aún detalles.

En Toledo se celebró esta mañana un mitin socialista, donde oradores improvisados despotricaron contra la burguesía, y demostrando su incultura, escorron á relucir el tema del clericalismo; del que oyen hablar á los señorialísimos levitas que peroran por los círculos políticos.

Con motivo del temporal en Valencia, el presidente del comité ejecutivo de la Exposición y las autoridades de aquella capital han telegrafado al ministro de la Gobernación rogando que se aplazara el viaje del rey, pues las lluvias han convertido en un verdadero lodazal los terrenos en que se celebrarán las fiestas.

El niño de 12 años Sabino Bilbao, subió á una escalera de mano que se hallaba en la fábrica eléctrica de Murguía (Bilbao) tocó un cable y cayó muerto repentinamente. Otros dos acompañantes sufrieron heridas importantes.

Del extranjero

Dicen de Buenos Aires que ha sido muy comentado el discurso leído por el presidente de la República Argentina, en el solemne acto de la apertura del Parlamento, pues dió cuenta del prójimo estado en que se halla el arazo público, de la cesión gratuita de un cable que pondrá en comunicación á aquella República con Europa, de las excelentes relaciones de amistad con todas las grandes potencias y de un proyecto de arbitraje con los Estados Unidos, que se someterá á la Cámara.

Paris.—La estatua de Juana de Arco está cubierta de flores y las casas engalanadas.

Son grandiosas y espléndidas las fiestas que se celebran en el templo de Nuestra Señora de París con dicho motivo, habiendo oficiado el arzobispo monseñor Amette.

Esta mañana se celebraron en misina, hablando individuos de distintas sindicatos, acordando proclamar la huelga general.

Se ejerce rigurosa vigilancia en las oficinas de Telégrafos y en los buzones de Correos, en previsión de destrucciones.

Los periódicos alemanes comentan entusiasmadamente la visita del káiser á Viena que viene á reconstituir y reforzar la triple alianza.

El sultán de Turquía ha recibido á los delegados del patriarca de Armenia, habiéndoles prometido restablecer el orden en Adana.

Los albaneses se niegan á imponer en sus plegarias el nombre del nuevo sultán.

Barrhon Eddine, el hijo preferido de

Abdul Hamid, ha sido arrestado en Constantinopla y será llevado a Monastir. La huelga de los empleados de coches de París encuentra estacionaria. Viajeros llegados de Tánger aseguran que en cartas llegadas de Fez, firman que un rico judío, se dice que Francia presentó al sultán un ultimatum para que en término de 40 días, reconociera el acta de Algeciras íntegramente.

POR TELEGRAFO

Madrid 17, 11 m. (92 palabras)

Accidente desgraciado.-Una palentina destrozada por el travía

Anoche y al dirigirse al Circo Parish, una mujer llamada Filomena Merino, de estado viuda y natural de esa ciudad, que había venido a Madrid á pasar unos días con sus hijos que residen en esta corte, tuvo la desgracia de ser atropellada por un tranvía eléctrico en la calle de Bravo Murillo, quedando muerta.

El triste suceso produjo penosa impresión en los transeúntes, acudiendo el Juzgado del distrito correspondiente, que tomó declaración al conductor del tranvía.

Azcárate en Bilbao

Telegrafían de Bilbao que anoche pronunció un discurso el señor Azcárate versando sobre las religiones. Numeroso auditorio escuchó al elocuente orador republicano.

La huelga de París

Telegramas recibidos de la capital de Francia, dan cuenta del estado en que se halla la huelga de telegrafos.

Muchos hilos telegráficos fueron cortados.

Han sido incendiados algunos buzones.

En varias estafetas de Correos fueron sorprendidas varias cartas que contenían materias inflamables.

Han sido declarados cesantes más de 300 empleados del ramo.

Muerto por un rayo

En el caserío de Elqueta (Guipúzcoa) se desencadenó horrible tormenta cayendo varias chispas eléctricas.

Un rayo mató al vecino Federico Aranzabal, quedando terriblemente mutilado.

En Alcalá de Henares

Se ha verificado la solemne procesión revisitando gran esplendor.

Numeroso público ha presenciado el paso de la religiosa comitiva. Presidió el infante don Carlos.

La reina Margarita

Despachos recibidos de Roma, dicen que inspira inquietud y temor al delicado estado de la reina Margarita.

De sobrevenir alguna complicación, los médicos desconfían de salvarla.

El cumpleaños del rey

Con motivo de ser hoy el cumpleaños del monarca los edificios públicos ostentan colgaduras.

Su majestad ha donado 25.000 pesetas para las sociedades benéficas.

A las dos de la tarde recibirá el rey al Senado y á las dos y media al Congreso.

La peregrinación valenciana

Hasta el 29 del actual se ha aplazado la salida para Roma de la peregrinación valenciana.

La emperatriz Eugenia

Ayer almorzó en palacio la emperatriz Eugenia.

Probablemente hoy irá á Hendaya.

El viaje del rey

Parece cosa decidida que su majestad el rey irá á Valencia el próximo viernes, puesto que hasta el sábado no se verificará la inauguración de la Exposición.

Crimen en Oviedo

En telegrama recibido de la capital de Asturias, se dá cuenta de haber ocurrido un sangriento suceso en aquella capital.

Dos sujetos llamados Rufo y José

hicieron varios disparos de arma de fuego contra Aurelio Alvarez, dejándolo en gravísimo estado.

Las autoridades intervinieron en el suceso.

Prensa Asociada

LA BOLSA

Cotización del 14 Mayo

Table with financial data: Denda perpetua al 4 por 100 interior, al contado. 88 00; Idem fin de mes. 88 20; Idem id. del próximo. 00 00; 5 por 100 amortizable. 102 95; Exterior estampillado. 00 00; Acciones del Banco de España. 460 00; Acciones de Tabacos. 406 50; Paris, vista. 11 80; Banco de España. 28 12

TABAQUISMO

Los efectos del tabaco son indiscutibles y hasta cierto punto graves. El tabaco contiene un veneno violentísimo conocido con el nombre de nicotina. Es uno de los alcaloides más poderosos. La intoxicación tabaquina, es pues, debida á la nicotina.

Todos conocen los efectos del primer cigarrillo sobre los que empiezan á adquirir el vicio de fumar: grandes dolores de cabeza, vómitos, malestar general y á veces convulsiones. Es un verdadero envenenamiento agudo. Poco á poco, la costumbre de fumar se arraiga, convirtiéndose en un vicio, en una verdadera pasión.

Los fumadores están dominados por el cigarrillo. La intoxicación aguda no se repite más que una ó dos veces; pero no por eso los efectos de la nicotina son menos graves é intensos. El tabaquismo crónico produce múltiples trastornos sobre el aparato respiratorio, digestivo, y sobre el sistema nervioso.

1) Los trastornos del aparato respiratorio son: faringitis y laringitis crónicas, ronquera, tos y bronquitis. El cigarrillo predispone al resfrío frecuente, tenaz y rebelde.

2) Los trastornos del aparato circulatorio son: palpitaciones dolorosas del corazón, arritmias y anginas del pecho.

3) Los trastornos del aparato digestivo son: fuera de muchas alteraciones bucales y dentales, inapetencia, vómitos y dispepsia.

4) Los trastornos del sistema nervioso son: neuralgias, trastornos de la sensibilidad, pérdida de la memoria.

Tales son, resumiendo, los efectos del tabaquismo crónico.

Como médico práctico, para aborrecer el cigarro, aconsejo á los sanos y enfermos abandonen el vicio de fumar.

Los que tal concepto escuchan obtendrán una doble economía: de dinero y de salud; cosas ambas, ciertamente, no despreciables.

ENRIQUE DICKMANN

CURIOSIDADES

El automóvil del Papa

El Papa ha recibido un soberbio regalo de un acendalado matrimonio yanqui.

El regalo consiste en un automóvil, landaulete eléctrico, de veinticinco caballos, forrado de terciopelo blanco y con faroles de plata. Las portezuelas ostentan el escudo pontificio. En el interior hay una gran medalla de San José, de oro, y un breviario encuadernado en oro.

Máquina de vapor

Al contado ó á plazos se vende gasantizada, fuerza 10 caballos, á propósito para molino harinero.—Viuda é Hijos de Antonio Fernández, Corredera, 49, PALENCIA.

Nuevo taller de carruajes

FERRERES Y BARTOLOMÉ

Avenida de Casado del Alisal, (LA CUBANA).— Palencia

¿Quiere usted saber lo que son esos que se llaman talleres de coches? Encárguelos un carruaje de lujo, por ejemplo, un bogue, un landó, un milord, una berlina y entonces quedará convencido que en Palencia no hay quien sepa construir una caja de coche, con el arte que dicha construcción requiere.

¿Sabe usted donde puede encontrar todo esto porque se sabe construir? En el taller arriba indicado, donde los mismos dueños son los maestros de cajas y ruedas, que unidos los muchos conocimientos de las maderas, rama principalísima para los buenos resultados en general, no es labor fácilmente realizable por todos por grande que sea su espíritu mercantil de que se disponga ó goce.

A propósito de esto ¿sabe usted lo que sucede en otros talleres de esta índole? Pues que los dueños no saben lo que es madera á propósito ni de resultados para la construcción á que dicho anuncio se refiere y tienen que dejarlo á elección de un operario, que lo que menos le importa es el que la obra sea de resultado, con tal que á él le paguen su jornal sus amos (no sus maestros).

Si usted necesita carruaje, acuda al taller de Ferreres y Bartolomé, donde encontrará arte, solidez y economía

El carruaje ha sido construido expresamente para el Pontífice en Turín y vale ocho mil duros.

El famoso carrerista Cagno, exchanteur de la reina madre de Italia, se ha encargado de adiestrar en el manejo del automóvil al chauffeur que el Papa designe.

La langosta pulverizada

El ministerio de Agricultura de la Argentina, ha enviado á Europa, quince toneladas de langosta pulverizada.

Esta langosta va consignada al ministro plenipotenciario de la República Argentina en Alemania, para que éste, á su vez, la distribuya entre diversas escuelas agronómicas, con objeto de que practiquen ensayos á fin de probar el valor que ese díptero tiene en calidad de abono.

Los ensayos que se han hecho en la Argentina y los estudios realizados demuestran que la langosta pulverizada puede dar excelentes resultados utilizada como abono animal.

El ministerio de Agricultura pedirá los informes correspondientes á las escuelas agronómicas alemanas, en donde se ensaye dicho abono, y en caso de estar éstos de acuerdo con los que dieron las experiencias realizadas en la Argentina, se buscará la mejor forma de iniciar un movimiento de exportación de la langosta pulverizada y se harán gestiones á fin de que se constituya una compañía ó sociedad comercial para explotar la utilización de aquel acrido.

DISPEPSIA

y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS

(Stomaxil)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones perverzas, acidez de la lengua, pérdida de apetito, acedías, dolores y ardor de estómago, vómitos, vómito estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pide.

AUTOMÓVILES

Lión Peugeot. Las Voiturettes más baratas, sólidas, sencillas, económicas.

Acaban de ganar la

COPA DE SICILIA

- 1.º Goux, sobre Lión Peugeot. 2.º Gisippone, sobre Lión Peugeot.

Agente exclusivo para esta región y Asturias,

GULLERMO DEL PASO

Casa central: Mayor pral., 244 al 254, Palencia.

Casa sucursal: Corrida, 68, Gijón.

Dep. Lit. y Enc. de Aband. E. Mendez

Madrid, 1911.

PAGOS

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

HASTA EL 31 DE MARZO DE 1909

Pesetas cuarenta y cuatro MILLONES cuarenta y cuatro mil cuatrocientas diez y ocho con noventa y siete céntimos.

44.044.418,97 PTAS.

Desde el 20 de Marzo al 20 de Abril de 1909

Table with columns: NUMERACIÓN DE LAS POLIZAS, ASEGURADOS, RESIDENCIA, Capital - PESETAS, Conceptos. Lists various policyholders and their amounts.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL

Rambla de Cataluña, núm. 18—BARCELONA

AGENCIA GENERAL

ALCALA, 48, MADRID

Delegación en Palencia y su provincia:

SRES. HIJOS DE V. CALBERÓN BANQUEROS.—MAYOR PRAL. 27

INTERESANTE

A Sindicatos agrícolas y labradores en general

La Sociedad anónima «La Regeneración» por haber cesado en el negocio de compra-venta de maquinaria, ofrece á los agricultores las existencias de sus almacenes que son:

Segadoras-atoradoras, sistema «Champion» á 1.100 pesetas sobre vagón, estación Pamplona.

Segadoras-agavilladoras, de igual marca y de los sistemas «Wood» y «Mac Kormink» á 500 pesetas una, sobre vagón Zaragoza.

Segadoras para una sola caballería, de moderno y cómodo sistema á 400 pesetas sobre id. id.

Sembradoras «Favorite», rastros caballo «Champion», arado «Rusac», «Germanias» de vertederos fijas y giratorias, «Brabants», «Vernola» y otros de diversas clases, con rebaja del 30 por 100 sobre sus precios ordinarios.

Se garantiza el buen funcionamiento de las Segadoras, facilitando mecánicas para ponerlas en marcha y enseñar su manejo y se suministran las piezas de recambio correspondientes.

Para más detalles dirijase la correspondencia á «La Regeneración» San Jorge, 3 y 5, Zaragoza.

GRAN FUNDICION DE METALES

Se funden piezas de bronce, latón y aluminio de todas formas y dimensiones.

Taller dotado de máquinas de gran precisión, para la construcción de toda clase de piezas y aparatos mecánicos.

Taller de herrería y construcciones metálicas, con numerosos elementos para el trabajo á precios sin competencia.

Relojes de torre—Campanas—Construcción é instalación de PARA-RAYOS.

MOISÉS DIEZ

Frente á la Estación —Palencia

Superficie de la Fabrica: 8 000 m.²—60 obreros

Se compran metales viejos.

